

CULTE DU 12 FEVRIER 2023 à THIONVILLE 10H30

Jeu d'orgue

ACCUEIL

Bienvenue à vous tous, qui êtes rassemblés pour louer le Seigneur. Il est notre guide et notre espérance.

Nous sommes réunis ici en la présence de Dieu pour ce dimanche Sexagésime qui veut dire 60 jours avant Pâques.

Le verset de cette semaine se trouve dans Hébreux 13 au verset 15 :

« Aujourd'hui, si vous entendez la voix de votre Seigneur, n'endurcissez pas votre cœur ».

Avec notre attente et portant avec nous les attentes du monde.

Nous venons vers lui, comme il vient à nous par sa Parole.

Il sait par expérience à quoi ressemble la vie des humains.

Nous venons avec notre foi,

Mais aussi avec nos doutes ;

Nous venons avec nos espoirs,

Mais aussi avec nos peurs.

Nous venons tels que nous sommes,

Parce que c'est lui qui nous invite à venir le rejoindre ;

Et il a promis de ne jamais se détourner de nous.

CHANT ARC 221 strophes 1-3 O Seigneur dans mon cœur.

LOUANGE lecture ensemble du psaume 119 v 89-92, 103-105, 116.

89 Seigneur, ta parole demeurera toujours,
elle est établie dans les cieux.

90 Ta fidélité subsiste de génération en génération.

Tu as établi la terre, elle tient bien en place ;

91 tout subsiste aujourd'hui grâce à tes décisions,
car tout l'univers est à ton service.

92 Sans ton enseignement, qui fait mes délices,
j'aurais péri dans mon malheur.

103 Quand je savoure tes instructions,
je leur trouve un goût plus doux que le miel.

104 Mon discernement vient de ce que tu exiges,
c'est pourquoi je déteste toutes les pratiques mensongères.

105 Ta parole est une lampe devant mes pas,
une lumière qui éclaire mon sentier.

116 Soutiens-moi pour que je vive, comme tu l'as promis ; ne déçois pas mon espérance.

CHANT : ARC 250 1-3 Adorons tous le Seigneur.

VOLONTE DE DIEU

Écoutons ce que Dieu veut pour nous et nous donne la force de faire :

« Vous avez été appelés à être libres.

Seulement ne faites pas de cette liberté un prétexte pour vivre selon les désirs de votre propre nature.

Au contraire, laissez-vous guider par l'amour

Pour vous mettre au service les uns des autres

Car toute loi se résume dans ce seul commandement : aime ton prochain comme toi-même ».

CHANT ARC 229 1-2 Touches nos oreilles

REPENTANCE

La loi de Dieu, nous conduit à reconnaître notre péché.

Père, nous voulons te dire notre désarroi devant la souffrance du monde et reconnaître notre responsabilité,

Car notre manière de vivre ne transforme pas ce monde.

Pardonne-nous d'agir comme des égoïstes

Et de ne pas aimer notre prochain.

Pardonne-nous de t'aimer si mal,

D'attendre toujours tes services au lieu d'être à ton service.

Pardonne-nous d'oublier

Que notre vrai bonheur est de t'aimer et te servir.

Accorde-nous ton pardon :

Qu'il soit notre paix, notre joie et notre force.

Nous te le demandons au nom de Jésus-Christ.

Amen

CHANT ARC 160 Notre Dieu est délivrance

ANNONCE DE LA GRÂCE

Dieu est amour : il entend la confession de notre cœur.

Par Jésus-Christ, notre péché nous est pardonné

Par le Saint-Esprit, la puissance de vie nouvelle nous est accordée.

Que Dieu nous mette au cœur l'assurance de son pardon

Et qu'il nous donne de marcher vers son Royaume

Chantons notre reconnaissance.

CHANT ARC 160 strophes 1-3 Notre Dieu est délivrance

CONFESSION DE FOI

Nous croyons que Dieu nous aime,
Il se tient auprès de nous.

Il prend la main que nous ouvrons pour nous faire découvrir la paix et la joie.

Il nous demande d'exister dans une identité renouvelée de fils et de filles, à la suite de Jésus-Christ.

Nous croyons que Jésus-Christ est venu incarner l'amour de Dieu.

Cet amour a été donné par ses gestes et ses paroles à des hommes et des femmes qui nous ressemblent.

Il a su se laisser porter par Dieu pour faire advenir son royaume.

Sa souffrance témoigne de la douleur de Dieu devant la souffrance humaine.

Sa résurrection est une manifestation de la présence de Dieu dans toutes nos ténèbres.

Nous croyons que l'Esprit Saint nous fait recevoir l'amour de Dieu.

Il est à l'œuvre dans le monde d'aujourd'hui et il met en route une multitude d'hommes et de femmes.

Il nous fait connaître les signes du Royaume, donnés dès maintenant.

Nous croyons qu'au sein de la communauté chrétienne se transmet le rôle de veilleur pour dire notre espérance au monde.

Amen.

PRIERE AVANT LES LECTURES

Seigneur notre Dieu, proche est ta Parole, proche est ta grâce.

En Jésus-Christ, tu viens nous chercher et nous sauver.

Nous t'en prions : ouvre nos cœurs comme une terre fertile

Afin que nous ne soyons pas sourds à ton appel.

Par Jésus-Christ, ton fils, notre Seigneur, qui vit et règne avec toi, Père, et le Saint Esprit, un seul Dieu pour les siècles des siècles.

Amen

LECTURES

Hébreux 4 12-13.

12En effet, la parole de Dieu est vivante et efficace. Elle est plus coupante qu'aucune épée à deux tranchants. Elle pénètre jusqu'au point où elle sépare l'âme et l'esprit, les jointures et la moelle. Elle passe au crible les désirs et les pensées du cœur humain.

13Il n'est rien dans la création qui puisse être caché à Dieu. À ses yeux, tout est à nu, à découvert, et c'est à lui que nous devons tous rendre compte.

Luc 8 4-8.

4De chaque ville, des gens venaient à Jésus. Comme une grande foule s'assemblait, il dit cette parabole :

5« Le semeur sortit pour semer du grain. Comme il semait, une partie des grains tomba au bord du chemin : on marcha dessus et les oiseaux les mangèrent.

6Une autre partie tomba sur un sol pierreux : dès que les plantes poussèrent, elles se desséchèrent parce qu'elles manquaient d'humidité.

7Une autre partie tomba dans les ronces qui poussèrent en même temps que les bonnes plantes et les étouffèrent.

8Mais une autre partie tomba dans la bonne terre ; les plantes poussèrent et produisirent des épis : chacun portait cent grains. » Et Jésus ajouta : « Celui qui a des oreilles pour entendre, qu'il entende !

CANTIQUE ARC239 1-3 Ecoute, entends la voix de Dieu.

PREDICATION

Esaïe 55 versets 8 à 12.

En effet dit le seigneur,

Ce que je pense n'a rien de commun avec ce que vous pensez,

Et vos façons d'agir n'ont rien de commun avec les miennes.

Il y a autant de distance entre ma façon d'agir et la vôtre, entre ce que je pense et ce que vous pensez, qu'entre les cieux et la terre, la pluie et la neige qui tombent des cieux.

Mais elle n'y retourne pas sans avoir arrosé la terre, sans l'avoir rendu fertile, sans avoir fait germer les graines.

Elle procure ainsi de la semence au semeur et du pain à celui qui a faim.

Eh bien, il en est de même pour la parole qui sort de ma bouche , elle ne revient pas à moi sans avoir produit d'effet, sans avoir réalisé ce que je veux, sans avoir atteint le but que je lui ai fixé.

C'est dans la joie que vous quitterez Babylone et c'est dans la paix que vous serez ramené chez vous.

Devant vous les montagnes et les collines éclateront en cris de joie et tous les arbres des campagnes battront des mains pour applaudir.

Ce texte est tiré de la 2^{de} partie du livre d'Esaïe : « le deutéro Esaïe », le livre de la consolation d'Israël. Il peut s'adresser aussi bien aux exilés à Babylone qu'aux israélites restés à Jérusalem qui apprennent la prise de Babylone. Dans les 2 situations la distance et la division du peuple est là.

Dans ce texte d'Esaïe, le peuple d'Israël qui a mis l'accent sur un attachement indéfectible de Dieu à son peuple, trouve une promesse de bonheur, de joie et de paix. Dieu redonne de l'espoir à son peuple.

Le peuple d'Israël est invité à rechercher Dieu de manière active pour recevoir les promesses de Dieu et entrer dans ses voies. Une attitude d'ouverture est nécessaire pour cela. La parole de Dieu est vivante, mais du fait de la distance qui sépare Dieu de l'être humain, cette parole peut être difficile à entendre pour l'homme. Dieu lui, se fait proche. C'est à l'homme, de tendre l'oreille et d'ouvrir son esprit pour le comprendre. La distance entre l'être humain et

Dieu est un fait marquant et évident. Les pensées de Dieu diffèrent de celles des hommes comme les cieux diffèrent de la terre. Les pensées des hommes pourraient être considérées comme petites et perverses.

- Si nous lisons Montaigne : « Nous ne sommes hommes et nous ne tenons les uns et les autres que par la parole ». Mais quelle parole ? La parole qui libère ? La parole de Dieu ? ou bien ces paroles dont le nombre trop important : le badinage ; tue la parole. Cette parole qui nous donne le pouvoir de mentir, de faire exister ce qui n'existe pas.
- Si nous lisons Aristote : « l'homme est un animal parlant, doué de raison, un être vivant logique parlant pensant ». Ce qui laisserait à penser qu'il est supérieur à l'animal, Mais surtout qu'il a la capacité de réfléchir. L'homme est capable d'élaborer un récit bien construit, permettant de belles choses comme voyager dans un conte ou dans un récit.

Mais qu'en est-il aujourd'hui lorsque l'on voit que la parole peut détruire. Je pense au discours totalitaire qui manipule les foules. Je pense aux paroles de haine utilisées pour opposer 2 peuples frères comme au Rwanda et qui ont menées à un massacre. Je pense à ce flot de paroles diffusées par les appareils électroniques qui nous accompagnent au quotidien : la voix douce du GPS, celle plus mécanique du quai de la gare, de l'ascenseur, celle d'Alexa qui nous dispense de lire, d'agir sur nos appareils connectés et de communiquer directement entre humains.

Sans parler pas de la cyber haine. Internet n'est pas seulement un espace de communication agréable, il peut être une arme de guerre. L'Unesco a publié en juillet 2022, un rapport sur la négation et la falsification de l'Holocauste. 49% des 4000 messages relevés dans cette étude concernent la négation de la Shoah.

Par ailleurs la méchanceté médiatique se répand et nous poursuit jusque dans notre sphère intime pour étendre et alourdir le harcèlement.

Mais revenons plutôt au texte d'Esaië et à son message de bonheur. Cette parole de Dieu qui redonne espoir à son peuple. La parole de Dieu dont il est question est une parole d'espérance adressée à des hommes et des femmes désabusés qui à vue humaine n'avaient pas d'avenir puisque leur exil se prolonge et la puissance des vainqueurs semble inébranlable.

25 siècles après, nous pouvons observer que l'histoire du peuple juif n'a pas été aussi glorieuse ni aussi pénible que l'avenir décrit par le prophète. Mais sa survie au-delà de l'exil est à ce moment-là, à vue humaine, impossible. Mais la parole de grâce et d'espérance du prophète, la parole de Dieu adressée à des croyants dans leur réalité, l'a bien fait renaître.

Aujourd'hui, à vue humaine, notre avenir à nous c'est la technologie. Et voilà que ce créateur s'est mis à nous parler à nous petites choses humaines qui nous débattons dans nos existences et que l'avenir inquiète dès que quelque chose nous échappe, réduisant à 0 nos projets et nos attentes les plus réalistes. Voilà qu'il a mis dans nos cœurs humains des mots étranges et agréables, qui ne peuvent entrer dans les calculs ni des comptables ni des chimistes. Le voilà qui parle, aujourd'hui, de paix, de justice, de respect et d'amour, de fraternité, de temps d'échange et de partage, de biens et de mal.

Voilà qu'il parle de beauté et de vie, d'infini et d'éternité. Voilà qu'il met en nous, tous ces mots de poète, ces mots pas réalistes pour un sou, ces mots pour rêver et espérer.

A moi de m'approcher de ce doux murmure devenu parole de Dieu, écrite, pérennisée par la mémoire puis par l'écriture puis par l'imprimerie puis par Internet.

La parole de Dieu, au départ éphémère, devient éternelle. Elle est là chaque jour de ma vie et c'est à mon tour de mettre en œuvre des gestes, des efforts, afin que la parole de Dieu germe au cœur des humains et devienne parole de vie et de paix.

Une parole réaliste, efficace, qui fait vivre en nous réunis ce jour, cette parole qui crée un monde de bonheur et de paix : la parole de celui qui conduit l'histoire vers son accomplissement dans son éternité.

C'est une parole d'espérance et de vie pour chacun de ceux qui l'accueille.

Amen.

Pour terminer, je voudrais vous lire un texte d'Elie Wiesel :

« La parole est plus grande que nous, plus profonde que nous.

C'est en elle que nous nous élevons, c'est par elle que nous nous abaissons.

Elle est le refuge pour l'exilé et exil pour le suffisant.

Comment ferais-tu sans elle pour prier ?

Comment ferais-tu pour pleurer, pour espérer, pour te justifier ?

Ne te moque pas de la parole, ami.

Quand tu es danger elle t'enveloppe.

Quand tu rêves elle te protège des cauchemars.

Laisse-là te pénétrer et t'abreuver.

Donne-toi à la parole et tu recevras d'elle ce que la vie a de plus beau et de plus généreux :

L'élan qui te porte vers Dieu.

JEU D'ORGUE

CHANT ARC 232 2-3 Comme un souffle fragile.

ANNONCES

OFFRANDE ET JEU D'ORGUE

CHANT ARC 429 1-2 C'est vers toi que je me tourne.

PRIERE D'INTERCESSION

La prière d'intercession reprend celle proposée par L'UEPAL en solidarité avec la Turquie et la Syrie Prions.

Seigneur notre Dieu, nous confions à ton amour toutes les personnes touchées par le récent séisme en Turquie et en Syrie.

Nous te prions pour celles et ceux qui souffrent ou qui pleurent la perte d'un être cher, pour les blessés et ceux qui luttent pour survivre dans des conditions très difficiles.

Nous te prions pour les secouristes, les soignants et toutes les personnes qui agissent au cœur de l'épreuve.

Donne-leur du courage !

Nous te confions ton Église dans ces pays et en particulier les communautés protestantes qui sont à l'œuvre pour offrir refuge et soutien.

Accorde-nous d'être à leurs côtés dans l'entraide et la prière. Soutiens les habitants de ces pays, éprouvés par tant d'années de guerre et de tensions : qu'ils puisent en toi l'énergie et l'espérance dont ils ont besoin.

Dieu, notre Père, grâce te soit rendue pour ta fidélité et ta compassion : qu'elles portent nos frères et nos sœurs touchés par cette catastrophe.

Reçois, notre prière, au nom de Jésus Christ ton Fils et notre Seigneur.

Amen

Jésus-Christ, Parole faite chair,
Nous te disons notre action de grâce et notre prière :
NOTRE PERE qui es aux cieux....

BENEDICTION

« Aujourd'hui, si vous entendez la voix du Seigneur, n'endurcissez pas votre cœur »

Béniisons Dieu,
Il nous a donné sa Parole pour que nous l'entendions,
Il nous a promis son Royaume pour que nous espérions
Allez, avec vos sœurs et vos frères,
Dans l'audace et l'adoration,
« La joie de Dieu sera votre force ».

Recevons la bénédiction de la part de Dieu :

« Le Seigneur de la paix, vous donne lui-même la paix, en tout temps et de toute manière ».

Amen

CHANT ARC 522 1,23 Sur ton église universelle